




## Extrait du banc d'essai paru dans LA REVUE DU SON (n°316 Mars 2007)

“Fidèle à son habitude, Accuphase nous fournit un lecteur d'exception échappant aux critères usuels de rapport qualité/prix... l'écoute est somptueuse... Au fil des progrès techniques, le japonais est capable de fournir des sources toujours à la limite de la perfection en faisant usage d'un arsenal technologique... Le nouveau bloc mécanique (le premier réalisé par Accuphase) est construit autour d'une plaque d'acier très rigide, solidement fixée au châssis, à l'intérieur de laquelle la partie active utilisant toujours l'optique d'origine Sony, est flottante et contrôlée par amortissement visqueux. Du côté électronique nous ne sommes pas vraiment dépayrés dans la mesure où on retrouve dans les grandes lignes ce qui existe dans le DP67... Accuphase met une fois de plus en œuvre son procédé MDS++. Au lieu d'utiliser un seul convertisseur par voie, ce sont quatre convertisseurs qui entrent en jeu... De cette manière les erreurs et distorsions se compensent statistiquement et il en résulte un accroissement de quelques dB sur la dynamique et une linéarité globalement améliorée. A l'usage... il procure la restitution somptueuse... L'image stéréo est précise, stable, avec une sensation de recul et de profondeur. Une fois de plus, ce lecteur est une grande réussite...!”

Par Jean HIRAGA et Jean-Pierre LANDRAGIN

### BANC D'ESSAI ▶ LECTEUR DE CD INTÉGRÉ

## Accuphase DP-500

Fidèle à son habitude, Accuphase nous fournit un lecteur d'exception échappant aux critères usuels de rapport qualité/prix. Avec quelques améliorations techniques, l'écoute est somptueuse, réaliste et conforme à l'esthétique sonore de la marque.

le PCM 700, que l'on trouve en quatre exemplaires. Il est capable de prendre en charge les signaux 24 bits/92 kHz et DSD fluide, mais il semble bien qu'il ne supporte que des signaux à 44,1 kHz ou sur 16 bits. On notera toutefois que les deux derniers sont assez rares.

Accuphase a probablement mis en place le balayage à 192 kHz par DSD ou le MDS++ pour que l'amplification apportée par le DSP soit un investissement assez bas. En effet, il suffit de regarder cette fonction sur la moitié d'un processeur externe pour s'en rendre compte.

La sommation des courants de sortie des convertisseurs offre une réserve suffisante pour les sorties RCA. Ces courants additionnels sont d'environ 100 µA, et leur somme est de 200 µA. Cela permet de faire des économies dans la conception, avec le remplacement des "meilleures" composants pour les meilleures manières, qui n'ont pas froid aux yeux.

**A l'usage**

Le DP-500 ne surprendra pas les habitués de la marque. Il en joue et décale à logique mais indiscutable et surdimensionnée, donc finalement peu regardant sur l'environnement acoustique et thermique. Nous apprécions grandement le confort de la position intermédiaire entre les amplificateurs de puissance, il procure la restitution sonore qui nous attendons d'un tel appareil. La sensation de présence physique des musiques est parfaite et l'ensemble est assez précis et équilibré, avec une sensation de relief et de profondeur. En comparaison avec la référence d'ACS, on constate qu'on avait déjà observé sur d'autres lecteurs de la marque des registres de DP-85.

Malheureusement, les deux derniers modèles sont en effet assez proches.

### NOTRE AVIS

**Jean-Pierre Landragin**  
Accuphase est en plus, bien sûr, le bon choix d'essai et ce devient vite évident que les deux CD sont dédiés à la lecture de CD (dont on déplore qu'il ne tire que les CD). Il est une forte cohérence entre les deux unités et on compare avec bonheur que les progrès accomplis par les fabricants de semi-conducteurs se traduisent par des baisses de prix conséquentes de ces dernières années. Les deux unités sont donc à un niveau équivalent. On apprécie l'effort consenti au niveau de la mécanique, qui se traduit par une sensibilité de fonctionnement plus sûr et une image stéréo plus étendue. Cela dit, il faut reconnaître que bien l'autre Accuphase, l'Amico (qui ne l'est pas), le DP-500 n'échappe pas à ce qui semble être une règle. Si on apprécie la précision, la sensation de présence physique, l'absence d'oscillations dues à la tension secteur et la qualité des matériaux mis en œuvre, mais alors pas du tout obligé d'aimer ce petit rien de clinquant, le son enhanché dans l'eau qui peut se voir dans les deux unités, on doit donner à des machines (voires plus cher) un peu plus d'espace. Question de goût, car tout cela reste, de toute manière, de très haute qualité.



**Jean Hiraga**  
Magique une connaissance qui n'a jamais dépassé l'autentique effort dans le domaine du haut de gamme. Accuphase continue de progresser, affichant même d'une année sur l'autre un peu d'énergie en recherche et développement. La collaboration avec les meilleurs fabricants de semi-conducteurs, malgré les maléfices, le client sait toujours faire la différence entre un produit bon marché d'un côté et un autre, à la hauteur du DP-500, témoigne d'un champ de connaissances en matière de lecture CD surpassant la quasi-totalité des concurrents du marché. Accuphase a fait de grands progrès dans les dernières années. En examinant et en écoutant le DP-500, on en vient même à se demander si les efforts sont vraiment nécessaires, vu le niveau de qualité d'ores et déjà atteint. Cela dit, il faut reconnaître que le DP-500 possède une résolution numérique meilleure que celle de ses rivaux. Cela rend les meilleures qualités de ce lecteur encore d'autant plus évidentes. On nous complaignait des impulsions de cette forme qui étaient assez marquées, mais malgré les meilleures réalisations, malgré les meilleures façons de fabriquer, qui n'ont cessé d'augmenter, il failait le dire!

### COTATIONS (SUR 10)



### NOUS AVONS AIMÉ

- La conception, la fabrication, la finition.
- Le fonctionnement stable et sans surprise.
- La sonorité somptueuse.

### NOUS AURONS APPRÉCIÉ

- La possibilité de lire les SACD.
- Les entrées et sorties numériques AES/EBU.
- Des possibilités de synchronisation.

### TEST COLLECTIF

remarquablement construite, avec des guitares bien différenciées. La voix est très enivrante et flouée dans le détail, à la limite du pathologique. Sonorité et précision sont excellentes.

**J.M.** Le DP-500 va vraiment très loin dans l'analyse des détails, en particulier sur cette piste de son représentant un véritable état d'âme, presque à l'excès même. On se sent très près (trippe près de tout).

**RÉPONSE EN PÉRIODIQUE**  
Applaudissements, tests de percussions. Disque NIKRS #10, plages 14, 17 et 21.

**J.P.L.** Dans un état épique, les percussions sont parfaitement cadrées. L'ambiance est bien rendue, bien rebondie. Sensation de profondeur manifeste lorsque les percussions sont très nombreuses et en action. La grosse caisse montre des attaques un peu éteintes et brutes mais de belles résonances aériennes et brillantes (assez rares).

**J.M.** Le DP-500 offre une réponse d'ensemble et n'oublie pas le monde micro-détail. Les autres marques doivent suivre et se "tirer droit", faute de quoi il ne parviendra vraiment rien.

**FUSION DES REGISTRES**  
Johann Strauss, "Marche Egyptienne" Op. 355, Das Mikrofon, plage 2, Tacet 17.

**J.P.L.** Belle prestation sur cette plage. La fusion des registres n'est pas plus grande. Triangle et cloche sont parfaitement fusionnés avec précision et panache (timbre parfait).

**J.M.** Les transitions précédentes se font avec une grande fluidité. Le micro-détail, couleur et personnalité des mélodies comprimées. Remarquable.



### SPECIFICATIONS

- Type Lecteur de CD intégré
- Entrée analogique MM (4 convertisseurs D/A 60 dB par paire de l'ell.)
- Sorties analogiques RCA, R, L, Y, S, 24 bits/100 kHz
- Entrée numérique S/PDIF, coaxiale et optique
- Sorties numériques I2S, DSD, AES/EBU
- Résolution 24 bits/100 kHz
- Réponse en fréquence 4 Hz - 20 kHz ± 0,1 dB
- Rapport signal sur bruit > 114 dB
- Dynamique > 170 dB
- Distortion harmonique < 0,001 % (20 Hz - 20 kHz, envir. 24 dBFS)
- Consommation 20 W
- Dimensions 400 x 110 x 350 mm
- Poids 16,1 kg
- Origine Japon
- Prix indicatif € 990,-

REVUE DU SON  
DU HOME CINEMA

continues. Le DP-500 reste toutefois bien dans la ligne des produits précédents, dans les mêmes dimensions, la même esthétique élégante. Champs avec flancs gris, affichage couleur, tout est à sa place. La lecture interne clairement en un clin d'œil, tout comme l'ajout d'un autre disque. La télécommande est habile mais ce problème continue à plusieurs modèles, puisqu'elle dispose de touches "display mode" et "CD/DSD/CD" en haut à droite. C'est évidemment un bémol, on peut souhaiter électroniquement l'appeler en deux sections pour l'utiliser en transport, en convertisseur ou y insérer un processeur numérique externe. Mais les options continues (les souvenirs multi-sources) ont disparu.

**L'innovation mécanique**  
Alors que les modèles antérieurs étaient équipés à une mécanique de précision industrielle, l'état chez plusieurs constructeurs qui utilisent des convertisseurs Analog Devices, c'est cette fois-ci un modèle de Burr-Brown,

### CONSEILS D'UTILISATION

Autant que possible, utiliser les sorties symétriques. La meilleure configuration se passe de préampli et de préampli de niveau (accessible à la télécommande).

### MESURES

#### Forme du signal

de 10 kHz à -60 dB :  
Le taux de distorsion de fond en bruit est de 2,17 %. Un résultat moyen dans la moyenne.

#### GRAVE MEDIUM AIGU



### A LA LOUPE

#### Télécommande

L'objet dont est dotée et probablement la plus utilisée d'autres marques, jusqu'à ce qu'il comprenne aussi des touches supplémentaires (Display mode et CD/SACD) en haut à droite.

#### Connectique

Où des sorties analogiques, le DP-500 offre des entrées et sorties numériques permettant, par exemple, d'insérer un processeur externe. Elles sont doubles optiques/numériques mais il n'y a pas d'accès AES/EBU.

#### COMPOSANTES

Sur la base de l'ensemble, il existe deux sortes de batteries dans le boîtier.

#### COMPONENTS DYNAMIQUE EN PUSSANCE

Jean d'Elina, "Sola de batte", BNL 112 848.

Il y a une excellente intégration de la mécanique et de l'électronique. Sonorité et précision sont excellentes. Le piano est magnifique, très précis et très musical. On entend les intonations du pianiste au service de la chanson. Tous nos compliments aux ingénieurs de cette firme japonaise. Malheureusement, malgré une excellente conception, malgré une excellente fabrication, malgré une excellente réalisation au niveau de la mécanique, malgré des coûts de fabrication qui n'ont cessé d'augmenter, il failait le dire!

### TEST COLLECTIF

remarquablement construite, avec des guitares bien différenciées. La voix est très enivrante et flouée dans le détail, à la limite du pathologique. Sonorité et précision sont excellentes.

**J.M.** Le DP-500 va vraiment très loin dans l'analyse des détails, en particulier sur cette piste de son représentant un véritable état d'âme, presque à l'excès même. On se sent très près (trippe près de tout).

**RÉPONSE EN PÉRIODIQUE**  
Applaudissements, tests de percussions. Disque NIKRS #10, plages 14, 17 et 21.

**J.P.L.** Dans un état épique, les percussions sont parfaitement cadrées. L'ambiance est bien rendue, bien rebondie. Sensation de profondeur manifeste lorsque les percussions sont très nombreuses et en action. La grosse caisse montre des attaques un peu éteintes et brutes mais de belles résonances aériennes et brillantes (assez rares).

**J.M.** Le DP-500 offre une réponse d'ensemble et n'oublie pas le monde micro-détail. Les autres marques doivent suivre et se "tirer droit", faute de quoi il ne parviendra vraiment rien.

**FUSION DES REGISTRES**  
Johann Strauss, "Marche Egyptienne" Op. 355, Das Mikrofon, plage 2, Tacet 17.

**J.P.L.** Belle prestation sur cette plage. La fusion des registres n'est pas plus grande. Triangle et cloche sont parfaitement fusionnés avec précision et panache (timbre parfait).

**J.M.** Les transitions précédentes se font avec une grande fluidité. Le micro-détail, couleur et personnalité des mélodies comprimées. Remarquable.